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Freuet euch im Herrn allezeit! 
Lk. 31-14 

17. Dezember 2023 von Birgit Koepsell 
 
 

 

 Kerngedanken der Predigt: 

 

Advent ist die Vorbereitungszeit auf Weihnachten, auf den Geburtstag Jesu, aber auch auf sein Wiederkommen. 
Der 3. Advent steht unter dem Thema: Gaudete in Domino semper = Freut euch im Herrn allezeit (Phil. 4,4) 
 
Wie passt unser Predigttext, ein Bußtext von Johannes, dem Täufer, mit der Aufforderung zusammen, uns immer und 
allezeit zu freuen!? Freude versus Buße & Umkehr!? Schließt das eine nicht das andere aus? – Oder vielleicht doch 
nicht? 
 
Gott begegnet den Israeliten dort, wo sie gerade sind. Er kommt durch Johannes, den Täufer, in ihre Finsternis und 
holt sie trotz Bußpredigt aus ihrer Trostlosigkeit mit der frohen Botschaft der Gnade heraus. 
 
Wieso? Weil Buße und Umkehr Umdenken bedeutet: die eigene Sünde erkennen, dann aber umkehren und mehr und 
mehr gottgemäß denken. Aus der eigenen Schwere der Dunkelheit heraus, hin zu Gottes vergebender Liebe. 
 
Jesus ist gekommen, um uns unsere Sünden zu vergeben, um uns von der Macht der Sünde zu befreien. Die 
Vergebung gilt uns, sobald wir sie ergreifen. Doch Gott respektiert unseren freien Willen. Er wirbt und er wartet. 
Aber, wenn er wiederkommt, werden wir Rechenschaft über unser Tun ablegen müssen. Deshalb ermahnt Johannes 
die Israeliten, und auch uns: seid wachsam. Ruht euch nicht auf dem Kissen der Gnade aus.  
Empfangt Gnade! Aber bleibt dennoch wachsam. Lasst euch von Gott formen.  
Ändert euer Leben, Gott gemäß. Bringt gute Frucht hervor, dort, wo ihr lebt. Gebt denen, die es brauchen. Übervorteilt 
niemanden. Behandelt andere so, wie auch ihr behandelt werden wollt. Nicht mehr, aber auch nicht weniger. 

 
Anregungen zum Gespräch: 

• Überlegt und tauscht aus: Wie geht es euch beim Lesen dieses Textes? Kannst du die Freude hinter 
dem Aufruf zur Buße spüren? 

• Womit assoziierst du mit: „Seid wachsam“ und „Bringt Frucht der Umkehr“? Macht es dir Druck oder 
hörst du vor allem Gottes frohe Botschaft? 

•  Willst du dich vielleicht noch stärker herausfordern lassen noch mehr Frucht zu bringen? 
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